
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Jueves 13 de noviembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Finalmente mañana, integrantes del consejo ejecutivo estatal del PT, solicitarán 
formalmente la inscripción a su registro ante el Instituto Electoral de Querétaro. (PC) 
 
La confirmación del triunfo de Jesús Ortega en la elección de presidente nacional del PRD, por 
parte del tribunal electoral del poder judicial de la federación, permitirá consolidar los órganos del 
partido y enfrentar los comicios del 2009, considera el dirigente perredista en Querétaro, Horlando 
Caballero Núñez. (PC) 
 

LEGISLATURA 
Se aprobaron las modificaciones a la constitución del estado, tras la resolución  de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. La Comisión Estatal de Información Gubernamental no tendrá rango 
constitucional ni autonomía. (NC) 
 
Sin haber convocado ninguna ocasión en el 2008 a su comisión legislativa, el diputado Héctor 
Perrusquia, pretende realizar su segundo informe de actividades en Pedro Escobedo. (PC) 
 

SECCIONES 
José Calzada comenta que presentó una iniciativa que tenía trabajando cerca de un año. La firmó 
todo el PRI, parte del PRD, el presidente del Senado Gustavo Madero y otros. La idea es defender a 
los usuarios de servicios financieros de los abusos de la banca. Hay familias que tienen deudas 
imposibles de pagar. La cartera vencida en el 2000 era de 2 mil 100 mdp y hoy es de 30 mil mdp, 
por lo que ya es necesario actuar para defender a las personas y no a los bancos. Se abordan 
varios puntos relativos con la competencia y se prohibirá las llamadas de bancos a las casas para 
ofrecer una tarjeta. Se dan facultades a la CONDUSEF para sancionar con multas a los bancos que 
no cumplan y además defenderá los intereses de los usuarios por la vía penal. La semana próxima 
se estará dictaminando y espera que se apruebe en este periodo, para ayudar a la gente, no a los 



bancos. Cuestionado al respecto, reitera que no fue un destape el que hizo Eladio Ramírez e 
insiste en que sigue chambeando. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Diputados de diferentes partidos políticos aseguraron que el presupuesto de egresos para el 2009, 
fue elaborado con responsabilidad social y fortaleza de las capacidades productivas del país. (NC) 
 
El presupuesto federal aprobado para Querétaro en el 2009, es de 16 mil mdp, además de recursos 
adicionales para los migrantes por un monto de 50 mdp y 110 mdp para municipios en el rubro de 
seguridad, así lo dio a conocer Francisco Domínguez Servien. (PC) 
 
Más de 16 mil mdp del presupuesto fueron aprobados para Querétaro. Los rubros más beneficiados 
son salud, infraestructura carretera e hidráulica. (NC) 
 
Fue aprobado un presupuesto federal global por 16 mil mdp, informaron en rueda de presa 
conjunta, los diputados federales del PAN. Aseguran que han conseguido en tres años, 3 mil 800 
mdp adicionales. (NC) 
 
El diputado Eric Salas, presidente de la comisión de planeación y presupuesto, califica de 
adecuado el presupuesto federal aprobado ayer para Querétaro, por 16 mil mdp. Explicó que 
dentro de esta cantidad se privilegiará el gasto social. Adelantó que el lunes comenzará el cabildeo 
con el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (NC) 
 
Los diputados etiquetaron 50 mdp para apoyo a los migrantes que regresen a Querétaro, con 
proyectos productivos de distinta índole, anunció  Francisco Domínguez Servién. (NC) 
 
Como parte del presupuesto, en materia de seguridad se etiquetaron 110 mdp como parte del 
SUBSEMUN, al que se suman Corregidora, El Marqués y Pedro Escobedo, además de Querétaro y 
San Juan del Río, informó el diputado Alejandro Delgado Oscoy. Por su parte, Francisco 
Domínguez Servién apuntó que el presupuesto de seguridad se incrementó en 2 mil mdp. (NC) 
 
Vía telefónica. Alejandro Delgado Oscoy, comenta que tras un proceso muy largo que inició en 
abril, se trabajó con el gobernador para presentar diversos proyectos y llegar a lo que ayer fue 
aprobado, que s algo muy bueno para Querétaro. Destaca el asunto carretero, el de salud y el 
hidráulico. Mil 282 mdp son para carreteras, lo que representa un incremento importante para 
caminos, puentes, distribuidores, el libramiento, carreteras y destaca la carretera de Vizarrón-Tierra 
blanca que será ampliada, además de muchas carreteras rurales.  En salud habrá 160 mdp contra 
los 142 del 2008, con lo que se modernizarán y ampliarán hospitales en Querétaro, Cadereyta, San 
Juan del Río y Jalpan. Para cuatro centros de salud en Tolimán, Corregidora, Santa Rosa Jáuregui y 
San José el alto, hay también una derrama importante. En el tema del agua se consiguieron 335 
mdp para agua domiciliaria, alcantarillado y tratamiento, además de otros gastos. En Francisco 
Domínguez Servién pesó mucho la responsabilidad del presupuesto y cada uno luchó por 
beneficiar a Querétaro. Ha sido visión del presidente Calderón, meterle más recursos al campo y es 
un tema en el que Francisco Domínguez trabajó mucho para subir el tema a nivel nacional y hacer 
más equitativo el reparto de recursos. Señala que el aumento en la ley de ingresos permitió repartir 
más recursos, sin quitar en muchas áreas. Se ajustaron los recursos en el IFE, en la cámara de 
diputados y en algunos otros rubros en los que se ajustó lo necesario. Por ley, la proyección de los 
ingresos serán de 3 billones y no se podrá gastar más, lo cual quedó ya aprobado. Fueron muchas 
horas sin dormir, pero era una gran responsabilidad sacar adelante el presupuesto. (NC) 
 
El diputado presidente de la comisión de planeación y presupuesto, Eric Salas González, 
manifestó que los legisladores locales serán responsables de destinar a gasto social el incremento 
de cerca de mil 500 mdp, que fue aprobado para el presupuesto estatal del 2009. (PC) 



 
La diputada local Adriana Fuentes explicó que se buscará que el monto autorizado para 
infraestructura carretera para Querétaro se asigne a caminos en las comunidades más necesitadas 
en la sierra, Amealco y Huimilpan. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, no descarta que se tenga que mover 
el horario de entrada en las escuelas, pero hasta enero de 2009. (NC) 
 
Cabeza. Descarta la secretaría de educación, que en enero se recorra el horario de entrada a la 
escuela de los niños, debido a la temporada de frío; sin embargo estarán atentos a las condiciones 
del clima que señala CONAGUA, a fin de modificar los horarios si es necesario. (PC) 
 
Más de cien escuelas públicas y privadas del Estado acuerdan no subir las cuotas de inscripción y 
colegiaturas, para ayudar a la economía familiar. La Secretaria Guadalupe Murguía Gutiérrez 
dijo que participan en este acuerdo las cien escuelas en beneficio del 42% de la matricula privada y 
todos los del sector público. (NC) 
 
Con el objetivo de evitar la deserción escolar por la crisis económica, todas las escuelas públicas y 
100 escuelas privadas, firmaron el acuerdo de apoyo a la educación. Se comprometen a no 
incrementar las cuotas escolares de inscripción, colegiatura y aumentar sus becas, lo informa 
Guadalupe Murguía. (PC) 
 
Cada año se recaudan en cuotas escolares de padres de familia, aproximadamente 100 mdp, por lo 
que la USEBEQ hará una campaña para recordar que son cuotas voluntarias, informó Guadalupe 
Murguía.  (NC)  
 
Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro presentó su presupuesto de este año, de mil 50 
mdp; en 2009 se dará prioridad, al desarrollo del campus aeropuerto para el cual ya se cuenta con 
una partida de 42 mdp, en recursos fedérales, informó el rector. (PC) 
 
Con la presencia de autoridades del sector privado, así como del gobierno estatal y federal, se 
entregó la Acreditación lisa y llana a la Universidad Contemporánea, reconocimiento a la que han 
accedido 39 de las 115 universidades privadas. (NC) 
 
Cabeza. La feria del libro se lleva a cabo a partir de hoy y hasta el 17 de noviembre, en el jardín 
Zenea. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Participarán 28 contingentes en el desfile por el aniversario de la revolución mexicana el próximo 
lunes 17 a las 10 de la mañana, sobre Zaragoza entre Pasteur y Tecnológico. Se va a hacer entrega 
también del premio estatal del deporte, así lo informó Antonio Álvarez Martín. (PC) 
 
Cabeza. Hoy por la tarde el gobernador entrega recursos del programa de acción comunitaria PAC 
2008, en la Solana, esto en la delegación Santa Rosa Jáuregui de este municipio. (PC) 
 
Cabeza. Más de 2 mil jóvenes participaron en el segundo congreso De-mente joven, que busca 
formar personas responsables. (PC) 
 
Cabeza. Hoy a las 18 horas, la presidenta del DIF estatal, Marcela Torres, inaugura el tradicional 
bazar navideño en el  Auditorio, Josefa Ortiz de Domínguez. Estará abierto de las 10 de la mañana  
a las 8 de la noche y la entrada es totalmente gratuita.  (EL) 



 
Cabeza. El 15 y 16 de noviembre en el museo regional, se llevará a cabo la tercera feria de 
economías solidarias Querétaro 2008, donde se podrán adquirir artesanías, dulces, licores y 
artículos orgánicos entre otros, a fin de apoyar a productores regionales. (PC) 
 
Responde el diputado Alejandro Straffon Báez al coordinador de su bancada, Eric Salas 
González, respecto al tema del cobro de IVA en el agua. Dice que estuvo mal su coordinador en 
su apreciación e insiste que se basa en información que el propio organismo operador le entregó. 
Afirma que la misma CEA reconoce que se hace el cobro sobre un hueco jurídico. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Ya comenzó la instalación del árbol de navidad, que será encendido el 27 de noviembre, en la plaza 
constitución, lo informó Juan Alberto González Arce. (PC) 
 
Inició la Secretaria de servicios públicos municipales la colocación del árbol de navidad monumental 
en la plaza Constitución y de 832 adornos más en el centro histórico, anunció el titular Juan 
Alberto González Arce. (NC) 
 
Dos mdp están siendo invertidos en una primera etapa para mantenimiento y embellecimiento del 
centro histórico el cual incluye la pinta de 400 fachadas en el primer cuadro, así lo dio a conocer el 
delegado del centro histórico. (PC) 
 
Cabeza. Fue inaugurado en el centro cívico, la exposición fotográfica Por una cultura vial. (PC)  
 
Cabeza. El secretario de gestión delegacional entregó una obra de urbanización en la colonia 
Chicago, comunidad de El Zapote. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Emprende el gobernador la defensa del Parque nacional del Cimatario, frente a la tentativa de la 
Comisión nacional de áreas protegidas de reducirlo a parque estatal. Su directora, Pamela Siurob, 
aseguró que no existen razones técnicas para ello. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Acusan a un cadete de la Guardia municipal de haber robado a un detenido. Ya fue destituido, con 
el fin de que reciba su castigo, expresó el capitán Armando Sánchez Estrada. (NC) 
 
Por robar un bolso, fue dado de baja un cadete de la cuarta generación de la academia de la policía 
municipal, así lo dio a conocer Armando Sánchez Estrada. (PC) 
 
20 accidentes viales en promedio registra cada día la Secretaría de Seguridad Pública del municipio 
de Querétaro, de los cuales el 70% se resuelven mediante acuerdo de las partes, informó el capitán 
Armando Sánchez Estrada. (NC) 
 
En promedio se registran 20 accidentes diarios en vialidades municipales, ocasionados 
principalmente por el exceso de velocidad, así lo dio a conocer Armando Sánchez Estrada. (PC) 
 
Aunque no hay estadísticas oficiales, la asociación Una luz de esperanza, tiene registrados 6 casos 
de robo de menores en Querétaro, señaló  Lina Tinoco Méndez, presidenta de la asociación. (PC) 


